
TROISIÈME DIMANCHE DE L’AVENT ANNÉE B, DIMANCHE DE LA JOIE 

En ce 3ème dimanche de l’Avent, nous entendons des appels à la joie. Alors beaucoup se posent la question : 

comment être dans la joie avec tout ce qui nous arrive ? Ma maladie, la solitude, la précarité, les violences, 

les guerres, les persécutions ? Ils sont nombreux ceux et celles qui vivent dans le désespoir. Et pourtant, 

c’est là au cœur de nos épreuves et de nos inquiétudes que la voix des prophètes vient nous rejoindre. 

C’est ce message que nous retrouvons dans la première lecture : bien avant la venue de Jésus, le prophète 

s’adresse à un peuple qui vient de vivre une situation dramatique. Ce peuple a été déporté en terre étrangère. 

Pendant cinquante ans, il y a souffert de l’injustice, de l’oppression et de la pauvreté. Or c’est là que le 

prophète Isaïe intervient : il annonce la bonne nouvelle aux pauvres, réconforte les cœurs brisés, libère les 

captifs et annonce un temps de grâce pour ceux qui mettent leur foi dans le Seigneur. 

Cette bonne nouvelle est toujours d’actualité dans le monde tourmenté qui est le nôtre : le Seigneur est là, au 

cœur de nos vies. Il est la bonne nouvelle annoncée aux pauvres, aux exclus et à tous ceux et celles qui 

souffrent. Il est venu rendre à tous les hommes leur liberté et leur dignité d’enfants de Dieu. C’est un don 

que lui seul peut nous faire. 

Voilà une bonne nouvelle qu’il faut faire circuler de toute urgence : “le Seigneur fera germer la justice 

devant toutes les nations”. Cette justice, cette paix et cette fraternité, c’est comme des graines qu’il nous faut 

cultiver avec beaucoup de soin. Cela se traduit par des gestes d’accueil et de partage envers celui qui est 

exclu. La joie chrétienne est un don de Dieu. Mais Dieu ne l’accorde qu’à ceux qui remportent la victoire sur 

leur égoïsme. 

L’Évangile de ce dimanche est une annonce de Celui qui apporte la vraie joie au monde. Non, il ne s’agit 

pas de Jean Baptiste ; ce dernier n’est que le témoin de la Lumière. Sa mission, c’est de la montrer et de lui 

rendre témoignage : “Au milieu de vous, se tient celui que vous ne connaissez pas”. De même que l’arbre de 

vie était au milieu du jardin d’Éden, de même Jésus est au milieu de nous. Il se propose à tous. Tous peuvent 

avoir accès à lui. C’est l’abaissement d’un Dieu qui s’est fait homme et qui a vécu trente ans comme un 

homme. 

Jean Baptiste est venu annoncer la Lumière dans un monde de ténèbres. Il est venu annoncer la Parole dans 

un monde de silence. Il faut savoir que, depuis longtemps, il n’y avait plus de prophète pour parler de la part 

de Dieu. Mais l’Évangile de ce dimanche nous annonce le changement : En Jésus, c’est Dieu qui vient à 

nous. Il est le Verbe de Dieu, la Parole de Dieu. Avec lui, la bonne nouvelle sera annoncée aux pauvres, aux 

exclus, aux prisonniers. Plus tard, Jésus dira que le Fils de l’homme n’est pas venu pour les bien-portants 

mais pour les malades. 

Voilà ce message de joie qui nous rejoint dans un monde qui souffre de la violence, de l’injustice et de 

l’égoïsme. Mais comme Jean Baptiste, nous sommes appelés à rendre témoignage à Celui qui est la source 

de toute joie. Notre mission c’est de les conduire à Jésus ; mais si nous voulons être crédibles, il faut que son 

passage dans notre vie l’ait transformée, libérée, illuminée. Pour resplendir de la lumière de Dieu il nous faut 

rester en relation constante et intime, “prier sans relâche”, toujours revenir à Dieu. 
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